EL CORREODE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareneños y guanacastecos

TIP. LA COSTEÑA

REDACTOR, Rogelio Suñol Mora

ANO III

Puntarenas, Costa Rica, miércoles 22 de Marzo de 1916

Nóm. 312

CUESTIONES ESCOLARES

Un colaborador de esta hoja publicó en el número anterior de ella, un artículo combatiendo la disposición de algunos maestros, por la cual se fijaban las horas de entrada y salida de los educandos a las clases, y adujo argumentos atendibles para justificar su oposición. Debemos hacer constar antes de todo, para que no se tache de parcial la opinión del colaborador, que él no es padre de familia ni tiene a su cargo pequeñuelos en edad escolar, y que lo que escribió es unicamente el reflejo de su modo de pensar en el asunto.

Por su parte, la dirección de «El Correo de la Costa» tiene su criterio que se reserva para cuando sea menester emitir su opinión, y por hoy dejamos el tópico a aquellas personas que algun interés tengan en debatir la cuestión, para lo cual este perió-

dico brinda sus columnas.

Entendemos que el asunto debe ser discutido ampliamente por los padres de familia, y es a ellos a quienes hacemos el llama miento para que expongan sus ideas. También los señores profesores pueden defender su tesis.

¿Cuáles son las horas más apropiadas para dar las clases a los niños!

Los señores maestros, por motivos de temperatura, prefieren comenzar sus labores a las seis de la mañana y concluirlas a las once del dia, para no volver sino hasta el otro dia. El colaborador dice que por motivos de indole doméstica, que apunta, la hora fijada por el profesorado puntarenense es inadecuada, y expresa los motivos. Los dos extremos tienen sus conveniencias y sus inconveniencias, y lo que cabe es hucer un estudio comparativo y deducir las ventajas o desventajas de la cuestión.

Queda, pues, planteado el problema: ¿Conviene o no conviene comenzar las clases a las seis de la mañana y terminarlas a las

Esperamos las respuestas.

Se pide un indulto

Suscrito por un sinnúmero de firmas de lo más respetable de Puntarenas, ha sido elevado al Ministerio de Gracia un memorial en que la señora Rosalina Gutiérrez de González pide el indulto de su esposo don Ismael González.

La tragedia que dió por resultado el procesamiento de González, se desarrolló hace próximamente tres años, en Miramar. González era en la época Agente Principal de Policía, y un día domingo, con motivo de un meeting político, algunos mineros formaron un bochinche fenomenal, y asaltaron las oficinas de la Agencia y del telégrafo, y fué de tal magnitud el escándalo, que hubo necesidad de enviar una escolta armada de Puntarenas, a sofocar los disturbios.

Calmado un tanto el alboroto, González, solo, nervioso y en estado de excitación por los sucesos, oyó que alguien le profería insultos, y creyendo que se trataba de reanudar el asalto, hizo fuego con su revólver y dió muerte a Manuel Mena. Entonces el bochinche se reanudó y tanto González como su esposa escaparon de ser víctimas de la furia de los compañeros de Mena, que era un joven querido. La oportuna intervención de los señores Manuel Grillo y Alberto Delgado, quienes a la sazón se encontraban en el pueblo en propaganda, apaciguaron los ánimos y se libró a González y a su esposa de una muerte segura. Contribuyó en mucho, también, al salvamento

las súplicas de la pobre señora que de rodillas se ofrecía ella al sacrificio a cambio de la vida del marido.

Esa es, trazada a grandes rasgos, la reconstitución de la esce na. González siempre se mostró arrepentido de los sucesos y ha caído en un lamentable estado de postración, al grado de temerse que si va al presidio a donde lo envía una sentencia, sucumba. Su conducta posterior ha sido sumisa, y la sociedad, comprendiendo que més que un crimen fné la fatalidad la que indujo a González a delinquir, le ha otorgado su perdón, suscribiendo de buen grado la solicitud de in-

Mis impresiones

Para "El Correo de la Costa".

Palpar que no hay verdad en los labios de quienes creímos sinceros, es un desconsuelo; esperar la reforma, es un delito; ambas cosas confirman un conflicto y la solución es no pensarlo.

¡Qué hermosa es la locura en su cosecha de verdades!

Ofrendar nuestra sangre para quien nos hizo bien es igual a derramarla contra quien nos hizo mal. Siempre sangre; digna siem-

¿Qué impide hacer el bien? ¿Qué cuesta ser bueno? Nada lo último: talvez dos céntimos lo primero . . «

DAMOCLES HIJO

Cañas, marzo, 1916.

Notas del reporter

El domingo, a medida que el día avanzaba, decrecía el movimiento en la ciudad. Las gentes que de los pueblos del litoral habían venido a las fiestas regresaban en sus embarcaciones, aprovechando la primera marea; los miembros del Club de Amigos, que llegaran la noche del sábado salieron a las cinco de la tarde para San José en el tren que los había traído; los puntarenenses, cansados del trajín que por distintos motivos impone cuatro días consecutivos de fiestas, quedáronse en sus casas. Así, en las primeras horas de la noche parecía que la población había sido barrida por desencadenado huracán. Presentaba Puntarenas el aspecto de una ciudad muerta, de vasto cementerio alumbrado por los pálidos rayos de la luna.

Continuó la quietud en las horas de la mañana del lunes; ? mas a las dos de la tarde -hora de la llegada del tren de San José-una ola humana invadió las calles. Dos o trescientos individuos del interior de la República habían saltado de los vagones, y en grandes grupos, con la maleta en la mano, buscaban alojamiento. Sin transición habíamos pasado de la soledad al bullicio. El cementerio quedaba transformado en alegre campo de feria.

Y así fué. Depositado el equipaje en la hospedería, aquellos grandes grupos de gente moza de cara nacarada y rosada, llenaron el muellecito, lugar que por la frescura del aire y por el movimiento constante que el tráfico del golfo le imprime es el predilecto de los veraneantes y de los porteños desocupados.

Aunque no se oían las alegres notas de las músicas, las fiestas revivian.

Estos excursionistas que en grandes oleadas llegan, son campesinos que recolectadas las cosechas, saben gastar parte del producto de un año de constante y rudo trabajo pasando ocho o diez días en estas risueñas playas del Pacífico, bajo un sol deslumbrante, saturando los pulmones con el aire del mar.

La alegría infantil que reflejan los rostros de la gente moza dice que la mayor parte ha venido al puerto por pri-

Llenos de júbilo invaden la playa de la Punta a las cinco de la mañana, permaneciendo en el baño hasta que el sol comienza a dorar las crestas nudará las sesiones cinematode los montes. De noche, al gráficas el »Salón Mascota». asomar la luna en el horizonte, l Películas escogidas.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

FRENTE AL MAR.... Y AL PORVENIR

El mar tiene una personalidad, una característica personalidad de grandeza, de impetuo sidad y ante todo de incomparable belleza, que sugiere a todo el que lo mira, un cúmulo de ideas siempre distintas pero jamás vulgares... Yo que le co nozco desde niño, que de adolescente senti el vértigo mareante que ocasionan sus titánicas sacudidas en el Golfo de Méjico, que acostumbro llegar hasta él periódicamente a saludarle con el fraternal bagaje de mis intimas estrofas. y que a pesar de admirarle siempre tras el cristal de mi devoción ardiente, no recuerdo de una sola vez en que no haya pensado distinto al contemplarle...

Pero he aqui que en esta tarde marcina, bajo el ardorosa bochorno del verano, al sentir la brisa que afuetea con sus invisibles fustas mi rostro, ya en presencia del azul magnifico del Mar, ha sido evocadora la emoción que he sentido y por virtud de la añoranza, he retrogradado diez años hasta la época del viaje inicial de mis posteriores andanzas de nómada incorregible.

Pobre de equipaje, en no menos abundancia de oro la faltriquera, con un mundo de ensueños en la mente y un panal de miel en el corazón, que aun no sabía de la tristeza del éxito y del «mal de la literatura»,

marchaba a la aventura hacia las tierras prestigiadas de Cuba, ll vando el haz de mis versos de juventud y de rebeldia y como un airón prendido en mi bandera la floración de mis quince años ...

Y por una asociación de ideas, apareció en el cristal caleidoscópico de mis visiones la figura gallarda del trovero, la figura de lírico predestinado para el éxito, y soñé gratamente y al través de mis propias andanzas, contemplé al Poeta, a Rafael Cardona, al que por antonomasia llamamos Poeta, camino del Triunfo, con el equipaje repleto de estrofas y exhausto de esterlinas, en marcha hacia Lutecia, la nueva Bizancio de les poetas y los artistas...

Pero bien pronto trocose el nublado de borrosas impresiones y bajo la epifania de un sol de juventud gocé del espectáculo precursor de una apo-

El Poeta triunfaba y el Mar, vestida su clámide azul, que sólo a Hugo y a Dario les fué dado poner sobre sus hombros, nos devolvía al cantor, ceñida la corona simbólica en la frente, al compás de una música producida por sus hondas.

ROBERTO VALLADARES

En el Pacifico, y en el verano de 1916.

vuelven a sumergirse en las azuladas ondas, lanzando gritos al hallarse el cuerpo en contacto con las frescas aguas. El baño nocturno suelen prolongarlo hasta muy cerca de las once.

Después del baño matinal recorren las calles principales, pasean por el Parque Victoria y visitan el mercado comprando frutas y objetos de alfarería. Las horas de la tarde las dedican a pasear, en lanchas de gasolina, por la incompara-

Y estos campesinos que del interior llegaron, que en grandes grupos recorren las calles, con el pie desnudo y ataviadas ellas con gracioso y blanco delantal, la abundosa y negra cabellera flotante sobre la espalda, volverán los años sucesivos, y al relatar con candorosa sencillez a sus vecinos las bellezas que brinda al viajero la Sultana del Pacífico serán sus mejores propagandistas.

Cine

El próximo domingo rea-

Lo del infanticidio en Miramar

Lo que dice nuestro Corresponsal

El 17 de los corrientes avisó el señor Francisco González que en el solar donde se encuentra situada una de las casas de la Junta Escolar, vió en la superficie de un pequeño hueco, una blusa de mujer y un saco de gangoche ensangrentado, y con ese motivo, la autoridad política envió al policial Víctor Méndez a practicar el reconocimiento del hueco y de los objetos, habiendo aparecido unos restos humanos. Más tarde se descubrió que tales restos eran los de una criatura que llevaba por nombre Juan Bautista Ramírez, y que vino al mundo, sin vida, el 13 de este mismo mes, como a las siete y media de la noche, según lo declara la sefiora Mercedes Ramírez, quien sirvió de obstétrica. La madre del menor es Angélica Espinosa, quien vive en concubinato con Ignacio Martinez, salvadoreño. Los restos encontrados fueron cuatro.

Si al principio se presumió la existencia de un crimen horroroso, las posteriores investigaciones han venido a demostrar que no existe ningún crimen. Esa es la verdad.

El trabajo del Departamento de Ankilostomiasis

En el año próximo pasado esta beneficiosa institución dió 50,948 tratamientos para Ankilostomia sis sin haber habido un solo accidente fatal. La mayoría de estos individuos han sido curados, como se ha probado, con los reexámenes microscópicos.

Es notable el cambio que experimentan los enfermos de ankilostomiasis después que han expulsado los parásitos. Lo primero que sienten es que tienen más actividad, que la pereza ha desaparecido. Trabajan más y sienten menos fatiga. Esto es natural, pues el examen de la sangre ha demostrado que tan luego desaparecen los ankilostomas del intestino, la cantidad de emoglobina, elemento vital, sube muy rápidamente.

Hay algo muy interesante en cuanto a la psicología de esos individuos: que son los mayores propagandistas de esta campaña.

No es raro verlos llegar a los diferentes laboratorios trayendo a sus parientes o anigos para que ellos mismos puedan disfrutar de sus beneficios.

El Departamento de Ankilos. tomiasis se propone dos cosas: curar a los que padecen de esta tremenda anemia, y, sobre todo, evitarla. Para esto último se reparten miles de hojas sueltas y folletos en los cuales se habla de lo necesario que es la construcción de retretes sanitarios.

Hay folletos especiales que explican la manera de construirlos, no solamente para las personas pudientes sino para las sumamente pobres, pues hay diferentes modelos.

Al principio de la campaña el

porcentaje de casas con retrete era de 4 %, y a fines del año pasado fué de 24 %. Es decir, que ha habido un gran aumento, lo que dice mucho de nuestro pue-

Hasta hoy se han construido 1878 nuevos retretes en el campo, sin contar las ciudades.

Uno de los problemas más di fíciles para el Departamento de Ankilostomiasis, es el convencer a los campesinos de la necesidad de tener retretes en sus casas, pero debido al trabajo tesonero de esta institución y debido también a la educación natural de nuestros campesinos, este problema está resolviéndose con muy halagadores resultados.

Los trabajos, pues, de esta institución son de lo más importante para el beneficio de Costa Rica, y no dudamos que el pueblo sabrá corresponder.

Hoy existen ocho laboratorios abiertos en los cuales se trabaja todos los días, incluyendo los domingos. El último que fué puesto al servicio público, está abierto en Santa Cruz de Guanacaste. Probablemente se abrirá otro en Golfo Dulce.

Nos decía hace poco su director, el Dr. don Louis Schapiro, que lo que él desea es que en cada ciudad, en cada cantón y en cada pequeño poblado, exista un laboratorio, pues él está verdaderamente admirado del entusiasmo del público para curarse. Nos dice que con un pueblo así, vale la pena trabajar para ver coronados todos sus deseos, que son conseguir que el pueblo de Costa Rica destierre ese parásito que lo está agotando.

Careyería - Salvadoreña -

- de José L. López -

Es el establecimiento donde se hacen los mejores trabajos en carey y plateria.

-Especialidad en montaduras de brillantes -Calle del Comercio,

25 varas al E. del Telégrafo

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES TIENDA MUY BIEN SURTIDA José

TACK HING LUNG & Co. Almacén de Abarrotes

PUNTARENAS.

COSTA RICA

Lapateria

0

Composición de aceras

Hemos sabido que el señor Agente Principal de Policía Municipal, se preocupará decididamente por el ornato de la población, para conseguir el cual no guardará consideraciones a nadie. Como uno de los principales factores del ornato son las ACERAS, los propietarios deben evitar que se les exija su reparación o construcción. Para ello no tienen más que entenderse con don SERA-FIN SARAVIA, quien las reparará o hará nuevas, según el de-

materiales de primera calidad como BALDOSAS CUADRICU-LADAS O PEDRIN DE CE-MENTO ROMANO.

Contando el señor Saravia con dos magnificos industriales, especialistas en esos trabajos, se hará cargo de todo lo que se relacione con el ramo de albañileria.

Condiciones liberales para los pagos, cuando la persona sea abonada o garantice el valor del trabajo.

Toda orden se recibe en casa seo del propietario, empleando de don SERAFIN SARAVIA.

Desea Ud. paladear algo exquisito?

Se siente usted débil o nervioso? Trasnochó usted? Se agitó demasiado en el baile? Pretende casarse?

> Pues beba "Ponche Inglés"

Su esposa, su novia, sus amigas, toda dama de buen gusto agradecerá de usted el regalo de una botella. - Ya está de venta en Puntarenas, en todas las cantinas de buen gusto. - Para pedidos dirigirse a

ALFRED SASSO R., Agente General.

Apartado 186. Teléfono 121. San José de Costa Rica., C. A.

* BOTICA POPULAR *

DE ALFREDO RAGA

CONSTANTE DESPACHO DE RECETAS ATENDIDO PERSONALMENTE POR SU PROPIETARIO

Dr. Justo Pastor López MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala - Nicaragua y Costa Rica -

Atiende a las personas que soliciten sus servicios cn su oficina, frente a LIZANO & COIN

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

- Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. -

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos, etc. son atendides con esmoro por el Administrador, FERNANDO MAGRI.

ror Esquivel

JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

DOMIAN Y RODRIGUEZ

- INTERIOR DEL MERCADO -

El único puesto de legumbres y verduras establecido conforme a las -- reglas higiénicas --

Especialidades: Mantequilla de Cartago, jamones, vinagre de vino y queso de mantequilla.

Siempre gran existencia en PAPAS de las mejores del país.

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

"La Nueva Botica"

GABRIEL SAENZ CLARK

Puntarenas

PROPIETARIO

Costa Rica

En este acreditado establecimiento hay un constante surtido de drogas renovado por cada vapor. - Perfumeria fina. - El servicio de recetas es atendido personalmente por su propietario.

Más de 11,000 recetas despachadas. Precios de situación.

* La Magnolia*

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

En todas las Refresquerías

Y EN TODAS LAS CANTINAS DE BUEN GUSTO encontraréis la famosa y bien acreditada

que no es posible confundir con otras bebidas gaseosas.

Pidase siempre la sabrosa y legitima KOLA SOTO & RAVEN

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

LIZANO & COIN

BAZAR FRANCES Avenida 1ª Oeste

EL BUEN GUSTO Frente al Cuartel

::: LA REINA ::: Pieza Nº 12 del Mercado

IMPORTACION Y EXPORTACION

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

Cable: "Lizcoin" - Puntarenas, C. R. - Apartado Nº 48

H. MANN & Co.

- NEW YORK -

PRODUCE EXCHANGE BULDING IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS

> Reciben en consignación productos del país, y hacen adelantos liberales sobre los mismos.

REPRESENTANTE, Wm. Werckenthien

Oficina frente al Royal Bank.—San José.

Teléfono 724.

Apartado de Correos 1034

SERAFIN SARAVIA

OFRECE A SUS CLIENTES UN SURTIDO SIEMPRE RENOVADO DE ARTICULOS PARA PULPERIA Y CANTINA

Compra Cueros, Pieles y Caucho

Compra maderas y paga buenos precios Acepta toda clase de consignaciones

Se hace cargo de cualquier pedido al exterior bajo condiciones liberales.

Depósito permanente de las bien conocidas y reputadas harinas

DAYTON y MACHETE

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-MENTE PREPARADA EN EL INGENIO EL TEMPISQUE LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

¡Cúrese esas calenturas!

En la Farmacia Universal se vende el único antidoto para esa enfermedad. Y es el CONTRA-PALUDISMO.

PRECIO DEL FRASCO, \$ 1.50.

PENSIONISTAS

De hoy en adelante recibo pensioniseas a comer en casa de don Cipriano Güell. Deseo personas serías.

ENCARNACION SOLÓRZANO

Puntarenas, 5 de Marzo de 1916.

GOMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José

Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

"LA PRIMOROSA"

tienda magnificamente surtida y apreciada del público por la bara-tura y buena calidad de sus artículos, cambió de domicilio para mayor comodidad de sus clientes.

Su nuevo local es el que ocupó la tienda de don Alejandro Meneses, contiguo a Juan Benito Wong, y frente a "La Norma" de David Naja. Aprovechando su dueño el traslado ofrece en BARA. TILLO, que durará un mes, las existencias de su establecimiento.

Sucursal establecida en la tienda número 11 del Mercado Municipal, con exquisito servicio de cantina y taquilla. - Se aceptan comisiones interiores y exteriores. - Agencia de la fábrica de fideos La «Comercial».

Sarkis M. Brais, Propietario

De ocasión

Vendo una finca situada en la Boca de Barranca, rodeada de la linea ferrea, compuesta: de repastos en bajura y altura, terrenos para la cría de ganado y para agricultura; casa de habitación de peones; un tren de salinas; como 75 reses de cria y 12 caballares próximamente; dos yuntas de bueyes y sus carretas; dos chaguites y muchos árboles frutales. En buenas condiciones para los pagos, o la cambio por propiedades en San José,

S. ARAUZS.

+ LA VIUDA ALEGRE +

Se trasladó al local donde estuvo el Almacén de Herrero Hermanos, entre la Botica de Grillo y don Napoleón Soto.

Siempre precios de quema,

COMERCIANTE IMPORTADOR

- Tienda bien surtida-Precios módicos

Puntarenas.

Costa Rica

La Colmenna

Establecimiento de licores

extranjeros y del país El más concurrido de todos, Bailes populares todos los sá-

Aseo esmerado, y buen trato. MIGUEL H. FULTON Propietario.

A MIS FAVORECEDORES

HAGO SABER:

que he dado poder a dou Eduardo de la Guardia para que tanto mis cuentas de sastrería como de higiene particular las cobre extra o judicialmente.

T. ACUNA, acust cipus

Pedro Quiros Sanchez

Propletario del conocido 'HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

- Precios módicos-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas. MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnifica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

Hotel LA GAVIOTA

Situado 200 varas al Norte de los Baños, en la calle del Muellecito. Casa de dos pisos con cuartos frescos, ventilados y Salon-Comedor elegante y espacioso. Piano y Concierto los jueves y domingos.

Aseo y puntualidad en el servicio. La comida al gusto del cliente. Carantizamos que nuestros clientes todos salen muy contentos y satisfechos. Se admiten pensionistas a @ 30,00 el mes. Sólo se reciben personas decentes y familias honradas. Precios módicos,

Para pasar unos días a gusto, busque el Hotel La GAVIOTA.

J. B. ROMERO CASAL - Propietario.

Apartado123

P UNTARENAS - COSTA RICA

Teléfono 20

Me permito manifestar nuevamente, que la Empresa no permite el uso de bombillas más grandes que 16 bujías de inten sidad o bien 20 bujías si se usan bombillas exclusivamente de filamento metálico, sin haber un arreglo especial para el uso de ellas. Lo mismo, que es absolutamente prohibido el uso de planchas, calentadores y cualquier otro aparato eléctrico que se coloque separadamente o en lugar de bombillas de luz.

Los contraventores de esta disposición quedarán expuestos a que se les desconecte la corriente, para lo cual quedan notifi-

cados por medio de este aviso.

El uso de bombillas grandes y otros aparatos causan mal servicio de luz, en perjuicio de los buenos abonados a la luz eléctrica. Max. Rudin

ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º y el 15 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita & 4.00-a El Pozo & 6.00-a Golfo Dulce & 8.00 Por alimentación se cobrará extra @ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel-ACENTE GENERAL

- Teodoro Roiz -

Magnifica existencia en vinos superores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

Empresa de Trasportes Maritimes del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolia rápidas y que reunen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes & 15.00. Mansanillo & 30.00. Puerto Jesús o San Pablo & 40.00. Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de el, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el trasporte de mais, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de slete inserior al de la tarifa ofic Il para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

En bien de la agricultura

Regresó ayer a bordo de la lancha «Digna María» la culta escritora francesa Mme. Fleury en unión de la dama belga que la acompaña.

Quince días duró la ausencia de esta ciudad, tiempo empleado en recorrer la exuberante y fértil península de Osa. Visitaron las poblaciones de El Pozo, Buenos Aires, Térraba y Boruca, y por la conversación que con ellas tuvimos en la visita que ayer nos dispensaron en nuestra oficina, vienen encantadas tanto de la belleza de los paisajes como de la bondad del clima y de la fuerza productora del suelo.

Mme. Fleury y su agraciada compañera no fueron a las abruptas regiones por sport, ni a tomar fotografías de los lugares más agrestes para ilustrar libros azules, verdes o rojos, precedidos del indispensable y socorrido certamen de belleza, que si nada dicen de modo concreto de las industrias que en el país se desarrollan, de mucho provecho son para el editor, por las monedas que recibe a cambio de exhibir entre orlas la vanidad del individuo que con largueza paga.

Su misión es altruista: disipar con la firme luz del saber las densas tinieblas de la ignorancia, libertando las razas que irreflexivamente consideramos inferiores de la esclavitud en que las mantiene su condición de parias.

Los propósitos de Mme. Fleury enciérranse dentro de los grandes apostolados.

Sin auxilio del Gobierno, sin donativos ni pensiones de corporaciones particulares, contando con sus propios recursos, propónese establecer en la región de El Pozo una escuela de Agricultura para que en ella aprendan a laborar la tierra los individuos de la raza autóctona y el establecimiento de un hospital donde por medios científicos se curen de los males que afligen al cuerpo. Las clases de Agricultura, las herramientas necesarias como la curación en el Hospital serán gratuitas.

Los deseos de Mme. Fleury pasaron ya de la categoría de proyectos. En el lugar mencionado compró el terreno necesario y el edificio que ser virá de escuela y hospital está en construcción.

Las dos viajeras que la guerra más cruel que ha conocido la historia trajo a nuestras playas, vienen con la tez curtida por los rayos de nuestro ardiente sol. Habláronnos con entusiasmo del opulento porvenir que Costa Rica tiene en las explotación de las riquezas naturales de la península de Osa, habláronnos también con cariño y fruición de la humanitaria y trascendental labor a que vive consagrado, en beneficio de los indios, el maestro de la escuela a quien secunda en la medida de sus fuerzas, que son muchas, su hija, joven de diecisiete años y de las autoridades de aquellos pueblos que a a la vez que las colmaron de atenciones les dieron todo género de facilidades durante la exploración.

De regreso de las fiestas UN AHOGADO

Un accidente lamentable ocurrió en el golfo, el lunes próximo pasado.

De regreso de las fiestas de Puntarenas embarcaron para Paquera, lugar de su residencia, Jorge Valdés, hijo de Petra del mismo apellido, y Camilo Salgado en un bongo propie dad de uno de los mencionados.

Yendo Valdés sentado en la popa de la embarcación, una racha de viento hizo cambiar la vela, dándole la botavara un fuerte golpe en la cabeza, arrojándolo al mar donde el desgraciado Valdés quedó sepultado para siempre.

Llegado el bongo a Paquera presentóse Salgado a la autoridad dando cuenta del doloroso suceso ocurrido a su
compañero. Como medida preventiva para el esclarecimiento
de lo ocurrido, el Agente de
Policía detuvo a Salgado, remitiéndolo después a esta ciudad a la orden del señor juez
del Crimen.

En vista de los antecedentes de Salgado y de la buena amistad que le unía con el infortunado Valdés, decretó el señor juez su libertad.

Huérfano recogido

La policía recogió anoche al menor Juan Arturo Marenco, como de diez años de edad, quien carecía de albergue, de dinero y de padres. Interrogado por su procedencia, dijo que un señor lo había traído como sirviente, desde Amapala, pero como la esposa del señor no quisiera que lo lleva se más, lo dejó aquí completamente desamparado. Don Pedro Canale recibió en depósito provisionalmente a dicho menor.

SALUDO

Ayer tuvimos el gusto de ver entre nosotros a don Macedonio Esquivel, antiguo vecino de Puntarenas y ultimamente nombrado Director General de Correos. Vino el amigo Esquivel a arreglar sus muchos asuntos que aquí tiene y a observar algo de lo que falta por hacer en el departamento que tiene a su cargo, para proceder enseguida a remediarlo. Es muy posible que se establezcan servicios de correos con poblaciones de la costa, con las cuales no hay comunicación.

Presentamos nuestro cariñoso saludo al amigo Macedonio.

ACERAS

Hemos visto que se están reparando muchas aceras que se encontraban intransitables. Parece que la Agencia Principal de Policía Municipal ha ordenado terminantemente las reparaciones, conminando con fuertes multas a los desobedientes. Ojalá que se lleve a cabo en todas aquellas casas cuyas aceras se encuentran en pésimas condiciones, para evitar que en la próxima estación lluviosa, que ya se acerca, se vean las aceras convertidas en charcos.

Fiestas en Palmital

(Por telégrafo)

Miramar, 22.

Desde ayer, y por primera vez, se celebra en Palmital la festividad de San Gabriel Arcángel, iniciada por el Presbítero Ramón María Montoya. Los barrios de Palmital, Cedral y Araneibia, están de gala, y los festejos terminarán mañana. Se colocará la primera piedra de la ermita para celebrar en ella todos los años la misa del Arcangel.

Corresponsal

INSPECCION GENERAL

Administración de Higiene Municipal

Despacho de 8 a 11 a. men. mi oficina.

No 59. Calle 3a Norte.

A. ARAYA V.

Escuela de Adultos

MATRICULA

Del 1º. al 6 de marzo quedará abierta la matrícula en la Escuela de Varones, de 6 y media a 8 p. m,; las clases comenzarán el día 6 del mismo mes.

Solamente se recibirán varones.

El Director,

Jinés de Paredes

Excelente!!,

USE

Bálsamo Pulmonar

DE ALLEN

(ALLEN'S LUNG BALSAM)

PARA

TOS Y RESFRIADOS

Y EN GENERAL PARA TODA AFECCIÓN SIMILAR.

No contiene ninguna droga peraciosa y se puede usar sin temor por todo el mundo.

Se encuentra en cualquier pais lel globo,

Tres tamaños Precios cómodos

Davis & Lawrence Cor, Nueva York.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

AVISO a los que les interese

Se vende un tren de salinas en el lugar llamado Jicaral, jurisdicción de Lepanto de Puntarenas, haciéndoles saber a los que tengan interés, que es un buen negocio. Lo vendo por mis dificultades y ser mujer sola y no poderlo asistir. Tiene buena playa, dos pailas, una carreta y una yunta de bueyes, una embarcación de velas y tres lotes de tierra. Se vende barato pero al con-

Entenderse en Lepanto con la propia dueña

Esmeralda Escobar Lepanto, 15 de marzo de 1916. DE ESPARTA

Pronto darán comienzo los trabajos en la Macacona. Se necesitará gran contingente de trabajadores. El comercio tiene un amplio horizonte donde surgir.

El contrato de luz para la ciudad está aprobado con la Empresa Eléctrica de San Ramón. Esparta tiene asegurado un brillante y cercano porvenir. Compre usted la cómoda y bonita casa de Moisés G Aguilar. Entenderse en Puntarenas con Rafael París F.—Marzo 1916.

EMPRESA DE NAVEGACION

En el Golfo de Nicoya

Tarifa para viajes expresos, en la lancha de gasoline Vera: Puerto Alto, & 7.00. Pitahaya, & 8.00. Chacarita, & 800. San Lucas, & 12.00. Chomes, & 12.00. Paquera, & 20.00. Manzanillo, & 25.00. Cabo Blanco, & 15.00. Curú, & 25.00. San Pablo, & 30.00. Corozal, & 30.00. Puerto Thiel, & 30.00. Colorado, & 30.00. Puerto Jesús, & 35.00. Tambor, & 35.00. Agujas, & 35.00. Bebedero, & 50.00. Ballena y Bolsón, & 60.00.

Viajes de ida y regreso pagarán s lamente el 25 por ciento

más sobre los precios de terifa.

NOTA—la lancha Vera que tengo el gusto de ofrecer al público, no es un bongo con moter, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos topeladas de capacidad, provista de seis cómodos asientos de silla y hancada para diez personas más. Su forma, es especialmente adecuada para mal tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que asegora su funcionamiento perfecto.

Dirección telegráfica: "VERA" Puntarenas

Per correo, dirigirse a MIGUEL GOMEZ

Papel de fumar de Pura Paja de trigo, marca SERRANO

Cuidado con las falsificaciones. Cada hoja trae el nombre SERRANO. — Unicos importadores: Basigó y Alvarado.

— De venta en los principales almacenes de Puntarenas —

Dr. Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquin bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — Precios módicos.

